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НОВОСТИ МЕДИЦИНА СПОРТ

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ 
ДНЕВНИК» ТЕПЕРЬ 
И В АВТОБУСАХ!

→ стр. 2

КАК В ПЕТЕРБУРГЕ 
ЛЕЧАТ ПАЦИЕНТОВ 
С ОНКОЛОГИЕЙ

→ стр. 6-7

НА ЧТО МОЖЕТ 
РАССЧИТЫВАТЬ 
«ЗЕНИТ» В КАТАРЕ

→ стр. 9

Сегодня в Петербурге будет официально открыт Год семьи, который проходит в нашей стране 
по указу президента России Владимира Путина. Поддержка семей – один из ключевых трендов 

в работе Смольного, заданный губернатором Александром Бегловым. → стр. 5
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933 тысячи детей

616 тысяч семей
проживает в Петербурге
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«Многофункциональный 
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ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Со вчерашнего дня наша газета стала распространяться в автобусах, 
которые курсируют по маршруту № 2. А новостные ролики издания 
теперь транслируются на экранах во всем наземном транспорте города.

С «Петербургским 
дневником» по пути!

СИМВОЛИЧЕСКИЙ старт первым 
автобусам с газетой «Петер-
бургский дневник» дали пред-
седатель Закон одательного 
собрания Санкт-Петербурга 
(ЗП СПб) Александр Бельский, 
вице-губернатор Кирилл 
Поляков, председатель Коми-
тета по печати и взаимодей-
ствию со СМИ Владимир Рябо-
вол, депутат ЗС СПб Алексей 
Цивилев, главный редактор 
издания «Петербургский 
дневник» Кирилл Смирнов 
и  генеральный директор 
предприятия «Пассажирав-
тотранс» Андрей Лызин.

РАЗВИВАТЬСЯ ДАЛЬШЕ
Напомним, что  «Петер-
бургский дневник» впер-

вые пришел на наземный 
транспорт еще  в  декабре 
2020 года: тогда брендиро-
ванные стойки с газетами 
появились в трамваях. 

А  в  2022 году при  под-
держке властей города более 
чем на 2 тысячах экранов 
в троллейбусах и трамваях 
начал вещать «Петербург-
ский дневник на транспорте» 
(16+).

«Мы рады, что при под-
держке всего транспорт-
ного блока нашего города 
«Петербургский дневник» 
теперь доступен не только 
в трамваях и троллейбусах, 
но и в автобусах, – отметил 
Кирилл Смирнов. – Надеемся, 
что этот первый для нас авто-

бусный маршрут не станет 
заключительным. Будем 
и дальше развиваться в этом 
направлении».

И ВИДЕО ТОЖЕ
Председатель Законодатель-
ного собрания Санкт-Пе-
тербурга Александр Бель-
ский не сомневается в том, 
что газеты будут востребо-
ваны у пассажиров автобуса.

«Это серьезный проект, 
к  которому «Петербург-
ский дневник» давно гото-
вился. Был проведен анализ, 
который показал, что такой 
формат будет востребован. 
Потому что многие петер-
буржцы любят читать газеты 
и книги именно в бумажном 
виде. Мне кажется, этот 
проект «Дневника» очень 
живой, понятный и доступ-
ный для людей», – объяснил 
актуальность нововведения 
Александр Бельский.

Руководитель городского 
парламента обратил внима-
ние на еще один факт: теперь 
на медиапанелях во всем под-
вижном составе предприя-
тия «Пассажиравтотранс» – 

а это порядка 1400 бортов – 
можно увидеть новостные 
ролики, созданные «Петер-
бургским дневником».

«Здорово, что у людей есть 
возможность узнать ново-
сти удобным для них спосо-
бом», – отметил Александр 
Бельский.

МАРШРУТ С ИСТОРИЕЙ
А  Кирилл Поляков рас-
сказал, чем примечате-
лен маршрут, по которому 
вчера начали курсировать 
автобусы с «Петербургским 
дневником». 

Автобус № 2, напомним, 
стартует от остановки «Про-
спект Маршала Жукова» и 
идет до  станции метро 
«Адмиралтейская».

«Это один из старейших 
маршрутов города, он был 
запущен еще в  1929 году 
и  в  этом году празднует 
юбилей. Только в 2023 году 
по  этому маршруту про-
ехали 9,4 миллиона чело-
век. Там  ежедневно кур-
сируют 34 автобуса»,  – 
уточ нил вице-губернатор 
Петербурга.

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ СЕРМЯЖКО

Участники церемонии получили 
книгу «Петербургского днев-
ника» «Вера в Победу!» (12+). 
Она вышла к 80-летию освобож -
дения Ленинграда от блокады 
и рассказывает о спорте в осаж-
денном городе.

Городской автобусный 
маршрут № 2 в этом году 
отмечает свое 95-летие.

КИРИЛЛ ПОЛЯКОВ, АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ, КИРИЛЛ СМИРНОВ, АЛЕКСЕЙ ЦИВИЛЕВ, АНДРЕЙ ЛЫЗИН

2 ФЕВРАЛЯ 2024
ПЯТНИЦА2 НОВОСТИ
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В ПУШКИНСКОМ районе стар-
товал один из важнейших 
этапов создания Южной 
широтной магистрали  – 
строительство путе провода 
через железную дорогу 
Витебского направления 
на  участке между Петер-
бургским шоссе и шоссе Под-
бельского. Дорожники рабо-
тают над усилением осно-
вания насыпи на подходах 
к путепроводу.

«По  поручению прези-
дента России мы развиваем 

территории на юге города, 
в том числе создаем науч-
но-образовательные цен-
тры и университетские кам-
пусы в Пушкинском районе. 
Об обеспечении транспорт-
ной доступности новых ком-
плексов и поселков мы гово-
рили на недавней встрече 
с Владимиром Владимирови-
чем Путиным. Для решения 
этой задачи город развивает 
транспортную инфраструк-
туру в южной планировоч-
ной зоне», – отметил губер-

натор Петербурга Александр 
Беглов.

Южная широтная маги-
страль протянется от Сариц-

кой улицы до шоссе Подбель-
ского и Сетевой улицы. Вве-
сти ее в эксплуатацию пла-
нируется до конца 2027 го да.

На Южной широтной магистрали приступили к забивке свай для строительства путе-
провода через железную дорогу. Развитие территории на юге города недавно обсуж-
дали на встрече губернатора Александра Беглова с президентом Владимиром Путиным.

Путепровод начали строить
  МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

…ГУБЕРНАТОР 
ПОЗДРАВИЛ 
ПАТРИАРХА…

  > Губернатор Петербурга 
Александр Беглов напра-
вил Святейшему Патриарху 
Московскому и всея Руси 
Кириллу позд равление 
с 15-й годовщиной избра-
ния на патриарший престол, 
сообщили в Смольном. 
Глава города поблагодарил 
его за внимание к Север-
ной столице, за духовное 
окормление петербуржцев, 
восстановление святынь 
и освящение храмов, 
а также за просветитель-
ские и благотворительные 
программы.

…КОГДА 
КОМФОРТ 
В ПРИОРИТЕТЕ…

  > В 2024 году в Петер-
бурге планируется благо-
устроить 57 общественных 
пространств. Наиболее 
значимыми объектами, 
планируемыми к благо-
устройству в 2024 году, ста-
нут Линейный парк (второй 
этап), Муринский парк, парк 
Боевого Братства и бульвар 
на улице Крыленко. «Город 
планомерно выполняет 
поручения президента 
Владимира Путина по созда-
нию комфортной городской 
среды», – отме тил губерна-
тор Александр Беглов.

«Новая магистраль позво-
лит перераспределить 
потоки транзитного авто-
транспорта, снизить 
нагрузку на улицы».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

По вашему мнению, какая продукция должна быть 
представлена на ярмарках?

В основном про-
довольственные 
товары

В основном непро-
довольственные 
товары

В основном суве-
нирная продукция

В основном 
товары народных 
художественных 
промыслов

�МАГАЗИН ПООЩРЕНИЙ�. Оставляйте свое мне ние на портале проекта 
или в мобильном приложении ЕКП. Накапливайте баллы за участие в опросах. 
Напоминаем, за каждый опрос вам начисляется 20 баллов!

Меняйте накопленные баллы на городские благодарности в «Магазине 
поощрений» – билеты в лучшие петербургские театры и музеи, сертификаты 
и другие призы от партнеров проекта.

В «Магазине поощрений» проекта «Единая карта петербуржца» накопленные 
баллы можно обменять на билет в мемориальный музей «Разночинный 
Петербург» (экскурсия с аудиогидом). Этот музей располагает несколь-
кими постоянными выставками. Историко-краеведческая 
экспозиция «Вокруг Семеновского плаца» рассказы-
вает об истории непарадного Петербурга. Уникальная 
мемориальная экспозиция «Блокадная комната семьи 
Агте» дает представление о жизни и быте ленинградской 
семьи, пережившей блокаду. Экспозиция «Мемориаль-
ная квартира В. И. Ульянова-Ленина» была воссоздана 
по воспоминаниям хозяйки квартиры Шарлотты Боде 
и соратников Владимира Ульянова.

Также накопленные баллы можно обменять на билет 
на электричку для участия в физкультурном мероприятии 
«Лыжные стрелы».

Еще больше предложений на портале или в мобильном 
приложении «Единой карты петербуржца».
Вместе сделаем наш город лучш е!
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ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»

И «ЕДИНОЙ КАРТЫ ПЕТЕРБУРЖЦА»
В ДИАЛОГЕ

«КОНФЕТКИ, БАРАНОЧКИ…»

Почти половина участников опроса пред-
почли бы на городских ярмарках видеть 
 прежде всего пищевые продукты.

32%

44%

8%  

16%

 ФОТО ДНЯ / СИМВОЛ МОЩИ И ПРЕДАННОСТИ

На Адмиралтейских 
верфях про шла цере-
мония поднятия воен-
но-морского флага 
РФ на субмарине 
«Кронштадт». Она, как 
отметил глава адми-
нистрации Кронштадт-
ского района Петер-
бурга Андрей Кононов, 
является «символом 
мощи и преданности». 
«Наши специалисты 
строят самые лучшие 
подводные лодки 
в мире», – подчеркнул 
глава района.

  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ
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ОТВЕЧАТЬ за убор ку детских 
и  спортивных площадок 
в Петербурге будут только 
администрации районов. 
Соответствующий законо-
проект парламентарии под-
держали в первом чтении.

«Деньги на уборку дет-
ских и спортивных площадок 
в администрациях районов 
есть, и никаких перераспре-
делений средств не потре-
буется», – отметил соавтор 
законопроекта депутат Все-
волод Беликов.

По  его оценке, всего 
в Петербурге около 7 тысяч 
детских и спортивных пло-
щадок. Около 5 тысяч из них 
принадлежат муниципали-
тетам. По факту районные 
жилищные агентства уби-
рают их уже сейчас, потому 
что  деньги им выделяют 
на уборку всей территории 

внутри квартала (кроме той, 
что принадлежит собствен-
никам домов).

Законодательную передачу 
ответственности за чистоту 
детских и спортивных пло-
щадок вице-спикер петер-
бургского парламента Павел 
Иткин счел продолжением 
реформы уборки дворов.

«Город последовательно 
выстраивает систему, чтобы 
вся ответственность за уборку 
внутри кварталов была у рай-
онных администраций. В этом 
есть логика. Пока мы стал-
киваемся с  ситуациями, 
что  часть двора убрана, 
а часть – нет, снег переки-
дывают с тротуара на дорогу, 
а ответственного не найти… 
Надеюсь, муниципалитетам 
и районам удастся выстро-
ить взаимодействие», – ска-
зал Павел Итки н.

НА 10 ТЫСЯЧ рублей больше 
будут получать в Петербурге 
инструкторы по  спорту 
с  высшим спортивным 
образованием и на 7 тысяч 
больше – со средним спор-
тивным. По мнению депу-
тата Антона Соловьева, 
такая прибавка весьма 
существенна.

«На одну ставку инструктора 
приходятся 10 тысяч жите-
лей, при этом к нему предъ-
являются такие требования, 
как профессиональное обра-
зование, знание норм зако-
нодательства, умение рабо-
тать с людьми, знание основ 
доврачебной помощи, воз-
растной физиологии и психо-

логии. При 40-часовой рабо-
чей неделе инструктор про-
водит 24 тренировочных часа 
преимущественно на откры-
том воздухе, круглогодично, 
несмотря на погодные усло-
вия, а его вознаграждение 
порой меньше, чем МРОТ», – 
объяснил необходимость 
доплат Антон Соловьев.

При этом во втором чтении 
депутаты городского парла-
мента поддержали ежеме-
сячные выплаты почетным 
спортивным судьям России, 
в Петербурге это звание есть 
у 26 человек. Каждый месяц 
из городского бюджета им 
будут добавлять по 5 тысяч 
руб лей к пенси и.

В Мариинском двор це состоялось очередное заседание Законодатель-
ного собрания Санкт-Петербурга. Депутаты обсудили уборку дворов, 
подняли зарплаты спортивным инструкторам и поспорили о том, каким 
проектам можно присваивать статус стратегически х.

Депутаты утвердили доплаты тренерам, работающим с жителями в районных секциях и центрах. Сей-
час, по мнению парламентариев, труд инструкторов по спорту оценен не по достоинству. При этом 
петербуржцы, удостоенные звания «Почетный спортивный судья России», получат надбавку к пенсии.

Уборку детских и спортивных площа-
док поручили районам. Таким образом, 
в Петербурге продолжается масштабная 
реформа сферы жилищно-коммуналь-
ного хозяйства.

АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Спортинструкторам повысят зарплаты

За чистоту двора ответят районы

Смысл реформы ЖКХ заклю-
чается в том, чтобы вернуть 
под контроль города все сферы 
жизнеобеспечения, пояснил 
губернатор Александр Беглов.

  ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/   

Почти полтора часа с колле гами обсуждали 
инициативу, которая позволит наделять 
статусом стратегических все проекты, 

востребованные для развития любого сектора 
петербургской экономики. А значит, и обеспе-
чит соответствующие преференции. Среди 
льгот, например, предоставление земель-
ных участков в госсобственности без торгов, 

уменьшение арендной платы, возможность 
выкупа земли по сниженной цене.

Кроме того, проект закона суще-
ственно корректирует порог обязатель-

ных капиталовложений. Как при-
мер – до 750 миллионов рублей 

снижается минимум инвести-
ций в проекты, направленные 
на обеспечение спортивно-зре-

лищных мероприятий.

При этом в городе около 80 участков, пере-
данных под инвестпроекты, где работы так 
и не ведутся. Зачем провоцировать всплеск 
интереса, если остались нереализованные объ-
екты? Вопросы у нас и к контролю за реализа-
цией инвестпроектов в городе. На поправки 
к законопроекту депутаты взяли меся ц.

Инициатива нуждается 
в доработке
АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ /председатель Законодательного собрания

Санкт-Петербурга/

Инициатива нуждается в дора-
ботке. Как бывшему бизнес-
мену, мне не очень понятно, 
например, зачем снижать 
порог для «спортивных» вклад-
чиков, которые собираются 
заработать на спорте.

ОДНОЙ ИЗ РЕЗОНАНСНЫХ ТЕМ НА ЗАСЕДАНИИ СТАЛ 

ЗАКОНОПРОЕКТ О СМЯГЧЕНИИ ТРЕБОВАНИЙ К СТРАТЕГИ-

ЧЕСКИМ ИНВЕСТОРАМ.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

2 ФЕВРАЛЯ 2024
ПЯТНИЦА44 ПАРЛАМЕНТ

PD3201_02022024.indb   4PD3201_02022024.indb   4 01.02.2024   21:30:3501.02.2024   21:30:35



Сегодня в нашем городе официально откроют Год семьи. На днях в честь 
этого же события прозвучал полуденный выстрел с Нарышкина басти-
она Петропавловской крепости.

Громкий старт Года семьи 
в Петербурге

ОТКРЫТИЕ Года семьи в Север-
ной столице пройдет в исто-
рическом мульти медийном 
парке «Россия – моя история». 
На церемонию пригласили 
семьи с детьми, в том числе 
многодетные, удостоенные 
государственных наград – 
например, ордена «Роди-
тельская слава» и  почет-
ного звания Санкт-Петер-
бурга «За заслуги в воспита-
нии детей». Также на откры-
тие Года семьи позвали побе-
дителей всероссийского 
и регионального конкурсов 
«Семья года» и семьи участ-
ников специальной военной 
операции.

�КОНЕЧНО, ИНТЕРЕСНО!�
Одно из символических меро-
приятий, посвященных Году 
семьи, в  Петербурге уже 
состоялось. В  среду полу-

денный выстрел из орудия 
на Нарышкином бастионе 
Петропавловской крепо-
сти произвели три поко-
ления семьи Штейнварг – 
дедушка Владимир Натано-
вич и бабушка Елена Вла-
димировна, супруги Алек-
сей Владимирович и Марина 
Сергеевна, а также их дочки 
Татьяна и Наталья.

«Раньше, конечно, бывали 
на Нарышкином бастионе, 
но не в той части, где стре-
ляют из  пушки. Конечно, 
интересно! – поделился сво-
ими впечатлениями с «Петер-
бургским дневником» Алек-
сей Штейнварг. – Дочки сто-
яли метрах в пяти от пушки, 
там  есть специальная 
будочка, чтобы не так громко 
было. Хотя девочки не отка-
зались бы и поучаствовать, 
но, видимо, детям нельзя».

Педагогическая династия 
Штейнварг, основателем 
которой был первый дирек-
тор Ленинградского дворца 
пионеров (ныне Дворец твор-
чества юных) Натан Михай-
лович, недавно представляла 
Петербург на всероссийском 
семейном форуме «Родные- 
любимые», который про-
шел на выставке «Россия» 
на ВДНХ в Москве. Петер-
бургскую семью отметили 
в  отдельной номинации  – 
«Экскурсия, посвященная 
блокаде Ленинграда».

ВО ВСЕХ СФЕРАХ
Напомним, что Год семьи про-
ходит по указу президента 
России Владимира Путина. 
Это произошло уже во вто-
рой раз – в первый таковым 
был объявлен 2008-й. По сло-
вам председателя Комитета 
по  социальной политике 
Санкт-Петербурга Елены 
Фидриковой, тогда были 
масштабированы лучшие 
практики, введены новые 
меры поддержки, включая 
материнский и земельный 
капиталы.

В 2024 году Петербург при-
ступил к  формированию 
новых инициатив и  идей. 
Поддержка семьи, по словам 
Елены Фидриковой, – приори-
тет в работе органов власти 
во всех сферах, включая обра-
зование, социальную защиту, 
транспорт, жилищную поли-
тику, культуру, спорт.

«Каждая четвертая петер-
бургская семья получает 
системную поддержку города 
в рамках реализации наци-
онального проекта «Демо-
графия» и государственной 
программы «Социальная под-
держка граждан в Санкт-Пе-
тербурге». Меры поддержки 
ежегодно индексируются, 
а расходы бюджета увели-
чиваются. Наш «детский 
бюджет» на этот год превы-
шает 21 миллиард рублей, 
и это неприкосновенная ста-
тья расходов регионального 
бюджета, – сообщила Елена 
Фидрикова. – Но поддержка 
семьи – это не только помощь 
в виде выплат и пособий, это 
системные преобразования 
во всех сферах города в инте-
ресах се мьи».

 МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО АДМИНИСТРАЦИЕЙ ЦЕНТРАЛЬНОГО РАЙОНА

> 615 000
семей проживают в Петербурге, в них воспитывается 
933 тысячи детей. При этом 55 тысяч семей являются много-
детными. Такие цифры озвучили в Смольном.

Хочу искренне поблагодарить всех, 
кто помогает семье и детям в нашем 
городе. Мы – единая команда. Когда 

мы вместе, нам много что удается. Мно-
гие проекты, инициативы в части помощи 
семьям всегда поддержив ались на самом 
высоком уровне.

Что касается указа президента Владимира 
Путина, который упорядочивает статус 

многодетной семьи, то он вышел бла-
годаря активной позиции нашего 
города, губернатора, Законодатель-
ного собрания, исполнительных 

органов государственной вла-
сти. Мы ждали его давно, 

и большинство иници-
атив в этом документе 
озвучены.

Сделано действительно очень многое. 
В центре внимания находятся семьи участ-
ников специальной военной операции.

Поддержка семей – это, повторюсь, наша 
общая задача. А заключается она в том, 
чтобы люди жили достойно и воспитывали 
достойных петербурж цев.

Сделано многое, но важны 
и новые инициативы
АЛЕКСАНДР РЖАНЕНКОВ /председатель постоянной комиссии Законодательного 

собрания Санкт-Петербурга по социальной политике и здравоохранению/

Вместе с тем у нас есть пул 
инициатив в части помощи 
студенческим семьям, много-
детным семьям, семьям, ока-
завшимся в трудной жизнен-
ной ситуации.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Дмитрий Владимирович, сколько 
человек стоят на учете как онко-
больные в нашем городе и какие 
злокачественные образования 
встречаются чаще всего?

> На учете стоят около 167 тысяч 
человек. Ежегодно в среднем мы 
регистрируем 24 тысячи новых 
случаев заболевания. На первом 
месте у женщин – рак молочной 
железы, затем следуют колорек-
тальный рак, рак желудка и рак 
матки. У мужчин – рак легкого, 
колоректальный рак, рак пред-
стательной железы.

Если брать общую группу, 
то есть мужчин и женщин, то лиди-
рует колоректальный рак (обо-
дочной кишки и прямой кишки), 
затем рак легкого, желудка.

Самая высокая летальность – 
от рака легкого. Так происходит 
и у нас, и во всем мире.

Почему?

> Причина – в раннем выявле-
нии, точнее, в трудностях с ранним 
выявлением. Только треть пациен-
тов с раком легкого подлежат опе-
ративному лечению. К сожалению, 
этот вид опухолей диагностиру-
ется уже либо на третьей-четвер-
той стадиях, либо так функцио-
нально запущен, что уже неопера-
белен. Чаще всего он выявляется 
у курильщиков возраста 55+.

Разве его нельзя обнаружить 
с помощью флюорографии?

> К сожалению, флюорография 
не является методом скрининга. 
Она была придумана для борьбы 
с  туберкулезом. Сама по  себе 
флюорография объемное обра-
зование легкого выявить может. 
Но есть такие слепые локализа-
ции, когда за тенью ребра, гру-
дины, сердца их просто не видно.

Золотым стандартом выявле-
ния рака легкого является низко-
дозовая компьютерная томогра-
фия, но ни у нас, ни в одной стране 
мира этот скрининг не  вошел 
в повседневную практику. Это 
очень и очень дорого.

При этом у нас в Петербурге дей-
ствует бесплатная программа 
по выявлению, пилотный проект 
скрининга рака легкого у куриль-
щиков возраста 60+ с большим 
стажем курения. И я, к сожале-
нию, не могу сказать, что туда 
стоит очередь.

Почему люди не приходят? Боятся 
услышать нехорошее?

> Я скажу очевидную вещь. Суще-
ствуют профосмотры, диспансе-
ризация. Суть диспансеризации 
в том, что входящие в нее меро-
приятия направлены на скрининг 

или просеивание той категории 
пациентов, у которых могут быть 
заболевания. Например, у женщин 
сюда входит скрининг рака шейки 
матки, который снижает смерт-
ность примерно на 60 процентов.

Но на диспансеризацию при-
ходят не все. Во-первых, многие, 
и в основном старшее поколение, 
сохраняют некоторое недоверие 
к здравоохранению. Во-вторых, 
много кто  попросту не  знает, 
что диспансеризация включает 
не только измерение давления 
и ЭКГ, но и скрининги на наиболее 
частые виды рака. Это рак молоч-
ной железы (маммография и УЗИ 
молочных желез), анализ кала 
на скрытую кровь иммунохими-
ческим методом (колоректальный 
рак), мазок на рак шейки матки.

Но  мы ожидаем изменений 
к лучшему.

Эти скрининги включены 
в  диспансеризацию, потому 
что  их  легче проводить? 

Или потому что эти виды рака 
встречаются наиболее часто?

> Скрининг  – это профилак-
тический медицинский осмотр 
для выявления факторов риска 
и заболеваний на ранних стадиях. 
Скринингов, влияющих на смерт-
ность, в онкологии по большому 
счету всего три: скрининг на коло-
ректальный рак, маммографиче-
ский скрининг и скрининг на рак 
шейки матки. Например, анализ 
крови на ПСА (простатспецифиче-
ский антиген) не является скри-
нинговым, потому что это обсле-
дование не влияет на смертность. 

Этот анализ – просто элемент ран-
него выявления рака. 

Скрининг, или просеивание, – 
это действия, влияющие на после-
дующую смертность. Например, 
скрининг на  рак шейки матки 
или  легкого может снизить 
смертность, если новообразова-
ние или даже предпосылки к нему 
будут вовремя обнаружены. Это 
предраковые скрининги. В осталь-
ных случаях мы уже констатируем 
заболевание в той или иной стадии.

Какой процент рака выявляется 
у нас на ранних стадиях?

> В 2020 году доля злокачествен-
ных образований, выявленных 
на первой-второй стадиях, состав-
ляла 54,8 процента, в  плане 
на 2023 год у нас стоял требуе-
мый показатель 56,4, а выявили 
даже чуть больше. Это очень важ-
ные показатели. Это означает, 
что люди стали больше доверять 
диспансеризации, сейчас ее про-

В ближайшее воскресенье, 4 февраля, отмечается Всемир-
ный день борьбы против рака. Как обстоят дела с этим забо-
леванием в Петербурге, в беседе с нашим изданием рассказал 
главный онколог города Дмитрий Гладышев.

«С онкологией можно и нужно жить долго»

24 000
пациентов с онкологией еже-
годно выявляют в Петербурге. 
Своевременная диагностика 
помогает спасти их жизни.

60,4%
онкологических заболеваний, 
выявленных у петербуржцев 
в 2023 году, были на пер-
вой-второй стадиях.

4
медицинских организации 
оказывают высокотехноло-
гичную помощь больным раком 
в Петербурге.

Врачей-онкологов хватает: общая 
укомплектованность ими в амбула-
торных условиях – 85 процентов, 
что является достаточно высоким 
показателем с учетом открывшихся 
центров амбулаторной онкологиче-
ской помощи. Молодые врачи тоже 
идут в амбулаторную онкологию.

ходят в три раза больше человек, 
чем три-четыре года назад.

Я скажу со стороны пациента. 
Способен ли участковый врач, 
у которого в коридоре очередь, 
уделять достаточное внима-
ние пациенту, если он пришел 
на диспансеризацию?

> А я вам отвечу как главный онко-
лог. Если еще пару лет назад вра-
чам в амбулаторном звене было 
действительно проблематично 
заниматься этими вопросами, 
то сейчас диспансеризация – это 
их прямая обязанность, она вклю-
чена в их рабочий график, и они 
мотивированы, в том числе мате-
риально, выявлять опасные забо-
левания на ранних стадиях. Глав-
ное – чтобы люди приходили.

Я  же тоже сижу на  приеме 
как обычный онколог. Приходят 
люди с уже запущенными опу-
холями. Спрашиваю: когда сда-
вали такой-то анализ? Выясня-
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ется: никогда. Потому что ничего 
не беспокоило. Это стандартный 
ответ. Но когда забеспокоит, уже 
может быть поздно.

Почему у нас столько инсуль-
тов, инфарктов? Поэтому  же. 
До поры до времени не болело, 
а если давление зашкаливает – 
таблетку принял, и вроде прошло. 
А потом – инфаркт. 

Но мы действительно ожидаем 
изменений к лучшему. Люди начи-
нают понимать, что диспансери-
зация придумана не  для  того, 
чтобы чем-то  занять врачей, 

а чтобы сохранить жизнь и здо-
ровье пациенту.

У нас в городе 18 ЦАОПов – цен-
тров амбулаторной онкологиче-
ской помощи. Они эффективны?

> Идея организации ЦАОПов – 
максимально приблизить помощь 
к  пациенту. С  ЦАОПами проб-
лемы встречаются, мы стара-
емся их решать вместе с район-
ными администрациями, потому 
что ЦАОПы – это часть первич-
ной медико-санитарной помощи. 

Мы открыли их во всех райо-
нах, где они нужны по норма-
тивам, но они действительно 
отличаются. Где эта работа 
налажена – там все идет впе-
ред очень быстрыми темпами. 

Поверьте мне, я сам принимаю 
в одном из таких центров.
Бывают и  другие истории. 

Я  не  стану называть районы, 
но  в  одном из  них ЦАОП был 
открыт позже всех, и сейчас им 
трудно, им приходится догонять. 
В другом районе ЦАОП строили 
очень долго, но, когда построили, 
он стал одним из лучших в городе. 
Это четыре этажа, напичканные 
современной техникой: томограф, 
эндоскопия, лаборатория, отлич-
ные кабинеты… Как только у нас 
будут диспансеризация и скрининг 
если не на пять баллов, то хотя бы 
на четыре, мы такой рывок вперед 
совершим!

Достаточно ли у нас в городе 
онкологических коек?

> В Петербурге специализирован-
ную, в том числе высокотехноло-
гичную, медицинскую помощь 
по профилю «онкология» оказы-
вают несколько медицинских орга-
низаций. Это два специализиро-
ванных стационара – Онкоцентр 
имени Н. П. Напалкова и Город-
ской клинический онкологический 
диспансер, два многопрофильных 
стационара – городская больница 
№ 40, где мы сейчас находимся, 
и клиническая больница Святи-
теля Луки. В этих учреждениях раз-
вернуты 1592 койки, в том числе 
353 койки дневного стационара.

Вовремя обнаруженный рак 
лечить у нас умеют. Что происхо-
дит с пациентом дальше, когда он 
выходит из стен медучреждения?

> Это речь о диспансерном учете. 
У нас в  городе есть пациенты, 
состоящие на учете с 1994 года, 
но найти их контакты для пригла-
шения на осмотр бывает довольно 
затруднительно. Хочу напомнить, 
что прошедшим лечение пациен-
там надо приходить к онкологу 
не реже раза в год. Часто бывает 
так: пациенту звонят, напоми-
нают, что пора прийти на осмотр, 
но приходят не более половины 
даже из тех, кому дозвонились. 
Ответ тот же: «Меня ничего не бес-
покоит». Каждый из нас должен 
понять, что рак – это опасное, 
но все же хроническое заболева-
ние и с ним можно и нужно жить 
долго, но к не му, и к себе тоже, 
надо относиться с уважение м.

«С онкологией можно и нужно жить долго»
Дмитрий 

Гладышев работает 
в городской больнице 

№ 40 в Сестрорецке. Он – 
заместитель главного 

врача по хирургии.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU

ГУБЕРНАТОР Александр Беглов открыл после капитального 
ремонта поликлиническое отделение горо дской поликли-
ники № 48 на Благодатной улице. Оно обслуживает порядка 
67 тысяч жителей на 30 участках Московского района. 
Ремонт выполнен по федеральной программе «Модерни-
зация первичного звена здравоохранения».
«Мы выполняем поручение президента Владимира Влади-
мировича Путина – делаем медицинскую помощь города 
доступной, удобной и современной», – отметил глава города.
После капремонта в поликлинике также организовано новое 
отделение для профилактических осмотров. Там установ-
лены новые аппараты для флюорографии, УЗИ и другое 
необходимое медицинское оборудовани е.

Поликлинику 
обновили и расширили

Дмитрий Гладышев – главный внештат-
ный онколог Комитета по здравоохране-
нию, абдоминальный хирург, врач-онко-
лог высшей категории, доктор медицин-
ских наук. Выпускник Военно-медицин-
ской академии имени С. М. Кирова.

ВЕДУЩИЙ � КИРИЛЛ СМИРНОВ,
ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР ГАЗЕТЫ 
�ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК� 
И САЙТА SPBDNEVNIK.RU

16+ ПРОГРАММА  ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
САНКТ£ПЕТЕРБУРГА В ОБЛАСТИ ЖУРНАЛИСТИКИ  2020

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ 
БОРЬБЫ С РАКОМ

3 ФЕВРАЛЯ В 12:10 

�РАДИОКЛУБ НА КАРПОВКЕ�

99,0 
FM

ЛЮБОВЬ БЕЛОЗЕРОВА,
директор 

Центра развития 
донорства костного мозга

ЭЛЬДАР ТОПУЗОВ,
главный врач Городского 

клинического онкологического 
диспансера

ДМИТРИЙ ЧЕНЦОВ,
главный внештатный специалист 

по медицинской профилактике Комитета 
по здравоохранению

ИРИНА ИШМАТОВА,
врач-гематолог НМИЦ онкологии 

име ни Н. Н. Петрова

МАРГАРИТА БЕЛОГУРОВА,
заведующая детским 

отделением Онкоцентра имени 
Н. Н. Напалкова
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ВСЮ СВОЮ творческую жизнь Вла-
димир Беглецов посвятил хоро-
вому искусству.

«Музыка – это для меня все. 
В  ней и  семья, и  друзья. Все 
на свете. Все связано с процес-
сом музицирования», – признался 
«Петербургскому дневнику» 
заслуженный артист России.

БОГАТАЯ БИОГРАФИЯ
Владимир Беглецов руководит 
хором мальчиков Хорового учи-
лища имени М. И. Глинки. Это ста-
рейшее профессиональное учеб-
ное заведение России: его исто-

рия уходит корнями в 1479 год, 
когда при хоре государевых пев-
чих дьяков появился хор малолет-
них певчих.

Впервые Владимир Бегле-
цов возглавил хор училища 
в 1991 году и проработал с ним 
до  2007 года. А  возвращение 
состоялось в 2014 году, при этом 
дирижер стал не только художе-
ственным руководителем хора, 
но и директором Хорового учи-
лища имени М. И. Глинки.

Также Владимир Беглецов 
работал хормейстером в Государ-
ственной академической капелле, 
дирижером Государственного сим-
фонического оркестра Санкт-Пе-
тербурга, преподавал хоровое 
дирижирование в Санкт-Петер-
бургской консерватории имени 
Н. А. Римского-Корсакова. 

А  с  2004 года и  по  сей 
день он трудится и в долж-
ности художественного руко-
водителя Концертного хора 
Санкт-Петербурга.

�ЛЮБОЙ ОПЫТ ЦЕНЕН�
Владимир Беглецов гастролиро-
вал во многих странах Европы. 
Выступал с Академическим сим-
фоническим оркестром Санкт-Пе-
тербургской филармонии, сим-
фоническим оркестром Госу-
дарственной академической ка-
пеллы, другими ведущими ор-
кестрами Петербурга, а также 
коллективами Франции, Чехии, 
Польши, Словении, Румынии. 
Среди солистов, сотрудничав-
ших с заслуженным артистом 
России, – певцы Зураб Соткилава, 
Ирина Архипова, Ирина 

Богачева, Ольга 
Бородина, Иль-
дар Абдраза-
ков, Геннадий 
Беззубенков, 
Юрий Мару-
син, Алексей 
Марков, Кар-
мен Балтроп 
(США), Ни-
колай Гедда 
(Швеция)… 
Всех и не пе-
речислить!

«С кем бы 
мы ни встреча-
лись, это всегда 
опыт. А  любой 
о п ы т  ц е н е н . 
Наша жизнь строится 
на общении с людьми», – убеж-
ден дирижер.

ПОЛУЧИТЬ УДОВОЛЬСТВИЕ
Свое 60-летие маэстро отметил 
1 февраля на  сцене Концерт-
ного зала Мариинского театра. 

Там под его управлением высту-
пили хор мальчиков Хорового 
училища имени М. И. Глинки, 
Концертный хор Санкт-Петер-
бурга и симфонический оркестр 
Мариинского театра. Коллек-
тивы исполнили кантату Carmina 
Burana немецкого композитора 
Карла Орфа (6+).

«Это произведение, где можно 
показать оба моих родных кол-
лектива, с которыми я работаю 
постоянно. Также мне приятно, 
что в день своего рождения уда-
лось поработать с замечательным 

симфоническим оркестром 
Мариинского театра, – 
поделился заслужен-
ный артист России. – 
Что касается кантаты, 
то это популярное про-
изведение, которое 
нравится всем. Оно 
не большое и не ма-
ленькое. Это тот са-
мый формат, когда 
люди приходят 
для того, чтобы от-
дохнуть и получить 
удовольствие от му-
зыки, которая мно-
гим знакома».

ГЛЯДЯ ВПЕРЕД
23 марта под руко-
водством Влади-
мира Беглецова 
состоится концерт 
в  Большом зале 
Санкт-Петербург-
ской филармонии 
имени Д. Д. Шоста-
ковича. Концерт-
ный хор Санкт-Пе-
тербурга высту-

пит с произведением 
«Перезвоны» Валерия 

Гаврилина (6+).
«У музыкантов всегда 

есть цели и планы. Люди нашей 
профессии живут не сегодняш-
ним днем, мы живем концертами. 
Если выступления не записыва-
ются, то они все равно остаются 
в памяти у людей. Поэтому мы 
всегда живем, глядя вперед», – 
подыто жил Владимир Беглецо в.

Вы знаете, если человек 
поет, у него развито чув-
ство ритма, хорошая 
память, да еще он сможет 
что-то сыграть на музы-
кальных инструментах, – 
это, безусловно, наш 
ученик.

Художественный руководитель хора мальчиков и директор Хорового училища имени М. И. Глинки Владимир 
Беглецов накануне отпраздновал свое 60-летие. Юбилей заслуженный артист России отметил на сцене Кон-
цертного зала Мариинского театра.

«В музыке для меня и семья, 
и друзья – всё на свете»

●  Владимир Беглецов родился 1 февраля 
1964 года в Краснодаре.

●  В 1992 году Владимир Беглецов стал 
лауреатом Международного конкурса 
симфонических дирижеров Фонда 
Иегуди Менухина. А в 2015-м получил 
премию правительства Санкт-Петер-
бурга в области культуры и искусства.

●  Владимир Беглецов неоднократно 
руководил выступлениями многоты-
сячного сводного хора в День сла-
вянской письменности и культуры. 
Выступления проходили на Исаакиев-
ской и Дворцовой площадях, у Михай-
ловского театра.

Благодаря труду и таланту Владимира Бегле-
цова в городе сохраняются лучшие традиции 
хорового исполнительства и, конечно, растет 
мастерство молодых вокалистов. Его творче-
ский путь связан с прославленными и сакраль-
ными для музыкантов местами. Вместе с ним 
в нашем городе зарождался масштабный хоро-
вой проект ко Дню славянской письменности 
и культуры, который стал символом и одним 
из главных событий этого праздника. Желаю 
Владимиру Евгеньевичу творческого долголе-
тия, благодарных учеников, ярких выступле-
ний, сил и идей для развития хоровой музыки 
в Петербурге и достойного представления ее 
в России и за рубежо м!

  ЕЛЕНА НОРИЦИНА /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ФЕДОР БОЛТИН

/председатель Комитета по культуре 
Санкт-Петербурга/ 

2 ФЕВРАЛЯ 2024
ПЯТНИЦА8 ГОРОД В ЛИЦАХ

PD3201_02022024.indb   8PD3201_02022024.indb   8 01.02.2024   21:30:3701.02.2024   21:30:37



Петербургский клуб приучил к товари-
щеским матчам и привез прошлым 
летом на турнир в наш гор од «Црвену 

Звезду», «Фенербахче» и «Нефтчи». А теперь 
вот и гастроли затеял. 1 февраля в Дохе 
на стадионе клуба «Аль Садд», где закан-
ч ивал свою великую карьеру испанец Хави, 
стартовал Кубок равноправия. Еще один 
международный турнир с участием россий-
ского чемпиона, а также катарского клуба 
«Аль-Духаиль», китайского «Шанхая Шэнь-

хуа», который возглавляет россиянин 
Леонид Слуцкий, и бразильского 
«Сантоса».

На первый взгляд именно бра-
зильцы – главные конкуренты 

«Зенита». И главным украше-
нием турнира станет послед-
ний матч с  «Сантосом» 
13 февраля. Но  помимо 
спортивной составляющей 
у Кубка равноправия есть 
и глобальная задача.

Руководители «Зенита», выстраивая меж-
дународную стратегию встреч, опираются 
на то, что основополагающая идея БРИКС 
и есть тот самый принцип равноправия. 
И ждут, что на фоне событий, происходящих 
в мировом олимпийском движении, тур-
нир в Катаре окажется важен. Принципы, 
заложенные когда-то Пьером де Куберте-
ном, – а именно то, что Олимпийские игры 
призваны предотвращать три степени дис-
криминации: по расовому, религиозному 
и любому политическому признаку, – дали 
коррозию. Хотя именно спорт – один из пер-
вых способов установления взаимопонима-
ния между народами.

Условия для проведения турнира можно 
назвать более чем солидными. Современный 
стадион на 13 030 зрителей, пресс-конферен-
ции тренеров, серии пенальти для определе-
ния победителей. Незаметно пройти сложно 
даже на фоне решающей стадии плей-офф 
Кубка Азии.

«Зенит» начинает в Дохе 5 февраля мат-
чем с «Аль-Духаилем», к тому моменту «Шан-
хай» сыграет уже дважды, а «Сантос» и хозя-
ева – по разу. Посмотрим, какой окажется 
фора…

«Зенит» на гастролях 
в Катаре
ИВАН ЖИДКОВ /главный редактор sportsdaily.ru/

Турнир, по сути, будет отра-
жать повестку дня стран 
БРИКС. И не только: напри-
мер, Катар пока в объедине-
ние не входит и даже не стоит 
первым в очереди, однако 
согласился это мероприятие 
принять.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

     ЛИЧНЫЙ АРХИВ АВТОРА

Петербургский СКА, заставивший понервничать болельщиков в начале сезона, нала-
дил игру к концу регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги. Перед 
стартом розыгрыша Кубка Гагарина петербургский клуб выглядит одним из фаворитов.

Армейцы вышли в лидеры

ПОКЛОННИКАМ СКА сейчас 
приятно смотреть на тур-
нирную таблицу: армейская 
команда вышла на первое 
место в Западной конферен-
ции. По мне нию телекоммен-

татора Андрея Шестакова, 
петербуржцам по силам даже 
выиграть Кубок континента, 
то есть стать победителем 
регулярного чемпионата КХЛ 
в общем зачете.

«Армейцы вышли на  пик 
формы именно к  финишу 
«регулярки», к началу плей-
офф. Значит, правильно рас-
считали подготовку и за счет 
этого совершили рывок. Кон-
куренты же, наоборот, стали 
терять очки», – оценил поло-
жение дел эксперт.

СКА набрал ход и показы-
вает зрелищную атакующую 
игру.

«Игроки притерлись 
друг к  другу. Прибавили 

по  ходу сезона все хокке-
исты, но отмечу нападаю-
щего Арсения Грицюка, он 
в начале сезона выглядел 
неубедительно, я даже думал, 
что  с  его приглашением 
ошиб лись. Жаль, что некото-
рые хоккеисты надолго выбы-
вают из-за травм, как напа-
дающий Владимир Алистров, 
который был одним из луч-
ших в команде», – поделился 
размышлениями спортивный 
коммента тор.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

48 очков
в 57 матчах набрал защитник СКА Александр Никишин. 
На его счету 15 заброшенных шайб и 33 голевые передачи, он 
лучший бомбардир КХЛ среди игроков обороны.

  ПАВЕЛ БЕССОНОВ /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕСС�СЛУЖБА АВТОДРОМА �ИГОРА 
ДРАЙВ�

Д Е С Я Т О Г О  ф е в р а л я
на автодроме в Ленобласти 
пройдет спортивно-массовый 
Зимний фестиваль «Игора 
Драйв». Он объединит два мас-
штабных спортивных собы-
тия: чемпион ат России по рал-
ли-рейдам баха (так называют 
гонку по кольцевому марш-
руту) «Россия – Северный лес» 
и забег «Лыжня России».

«Главная особенность 
гонки «Россия – Северный 
лес» в том, что это единствен-
ная баха, которая проходит 
зимой. Участники покоряют 

бездорожье по снегу и льду 
в сложных погодных усло-
виях, что делает гонку зре-
лищной и  интересной»,  – 
сообщили «Петербургскому 
дневнику» организаторы.

В этот же день, 10 фев-
раля, автодром станет 
главной площадкой прове-
дения «Лыжни России»  – 
самого массового спортив-
ного мероприятия в стране. 
В 2024 году гонка приуро-
чена к  80-летию со  дня 
освобожде ния Ленинграда 
от блокады.

Двойной спортивный праздник
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В год первой советской Олимпиады 
мне, профессору правовых лекций 
Московского университета, дове-
лось вести открытую встречу со сту-

дентами юридических факу льтетов, собрав-
шимися в те дни в сто лице со всех уголков 
нашей безбрежной Родины.

Тогда казалось важным говорить о наци-
ональном сыске, его задачах, особенностях, 
представить будущим заступникам закона 
примеры собственных мастеров, расска-
зать о героях подлинных, ставших опорой 
граждан и грозой преступников. Все это 
должно было вовлечь ребят в структуры 
право охранительных органов для работы 
на благо государства и общества.

Мы вспоминали знаменитых сыщиков 
России. Всплывали имена Кошко, Трепа-
лова, Урусова и легендарных современни-
ков: Шелкова, Чванова, Арапова. Ребята 
называли и других – велика и широка Рос-
сия талантами.

Однако вскоре, нежданно для меня, наш 
разговор перешел в спор. Теперь уже не про-
сто звучали известные дела, фамилии глав-
ных злодеев и спорых сыщиков. Студенты 
обсуждали преимущества сыскных школ, 
прежде всего Москвы и Петербурга. И более 
всего тут сцепились два старшекурсника – 
Назар Калина из московского ВЮЗИ и Иван 
Путилин из Ленинградского университета.

Путилин не робок был на язык и, прояв-
ляя невероятное внимание и наблюдатель-
ность в деталях, объявлял свой незавидный 
для москвичей приговор сдержанно и добро-
душно. Калина же, наоборот, распалялся 
от малейшего подозрения в некомпетентно-
сти земляков, не мог вынести объявленного 
им укора, порой и весьма справедливого, 
а выявив обвинение надуманное, проявлял 
яростную нетерпимость к несправедливости.

Сегодня этих ребят по праву называют 
лучшими сыскными умами России, а слава 
их грозой гремит для преступников по всей 
стране. Иван Путилин справляется с делами 
Центральной России, а Назар Калина следит 
за законностью дальневосточных рубежей.

В тот день спор, чуть не завершившийся 
дракой, сплотил ребят для разрешения одного 
внезапно возникшего на территории универ-
ситета дела, которое завязало между ними 
крепкую, на всю жизнь, дружбу.

***
Путилин приговаривал из-за кафедры, 

что приемы Москвы в сыске все допотоп-
ные, а возможности ограниченные, несмотря 

на названные ранее заметные имена и сто-
личный статус. Но, мол, Москву еще можно 
спасти, если привьет она себе все то пре-
красно усвоенное, от Европы впитанное, 
все лучшее, что есть в сыскном искусстве 
Петербурга.

На то Калина просил объяснений, обви-
нив петербуржцев и Путилина в частно-
сти в критиканстве и сквернохарактерно-
сти по причине, очевидно, самой природы 
города, сотканного из болотистых испарений 
и разлитой в воздухе сырости, проникаю-
щих не только в дома, но и в плоть город-
ских жителей.

Путилин принял удар, сообщив, что дей-
ствительно Москва расположена благопри-
ятнее, отсюда и чрезмерная леность коллег 
в работе, обман в делах, отсутствие реак-
ции и энергии, которые в кратчайшие сроки 
могли бы позволить распутать любое самое 
незаурядное дело. И добавил, что Москва 
есть некая застывшая, старинная неподвиж-
ность, где все окутано семейственностью, 
набожностью и традицией. А потому к обеду 
столичному следователю надлежит быть 
дома, в воскресенье – на службе или в дру-
гих местах, а от того портится дело, пре-
ступник забывает бояться, не совершает 
ошибок и уходит в тину. Кроме того, родня 
в Москве никогда не заявит на родню, покры-
вает друг друга, а куда в Москве ни гля-
нешь – везде родня. Отчего много в столице 
незаконченных, неразрешенных дел. Петер-
бург же, напротив, отдает себя всего служе-
нию, не замечая часов, усталости, людской 
привязанности и нарушая пустые догово-
ренности. Кроме того, Москва вся окутана 
разъединенностью, в ней каждый прячет 
от другого взгляд, отгораживается и не зна-
ется с соседом. И как при таких условиях 
нечаянно заприметить проступок, понять, 
как живет и что совершает близкий, как вте-
реться в доверие, притвориться своим, про-
водя следствие?

Возражая, Калина отвечал, что, несмотря 
на кажущуюся разъединенность, каждый 
москвич наделен горячим сердцем, всегда 
найдет время, проявит участие для чужой 
беды, а потому примет самые деятельные 
меры для помощи следствию, тогда как петер-
буржец, вскормленный городом, построен-
ным на сваях и расчете, ко всему остается 
строг, никогда ничему не удивляется и не под-
дается, если только то не в его интересах. 
А потому и чужое несчастье, и чужая просьба 
могут остаться незамеченными. А вся эта хва-
леная петербургская наблюдательность про-

истекает лишь из чувства собственного само-
довольства через различение у других гряз-
ной обуви, отсутствия модного туалета, через 
непобедимую веру в собственное над другими 
превосходство. Тогда как у москвичей есть 
особое чутье на характер, нутро человека, 
они сразу видят людей с душою и сердцем, 
отличая оных от негодяев.

Неизвестно, как закончилось бы дело, 
молодые юристы глядели друг на друга 
яростно и, казалось, готовы были решиться 
на драку. Но здесь я задумал иначе разре-
шить их спор и обратился к ребятам:

– Друзья мои, Московский университет 
есть не только старейший, но и лучший рус-
ский университет, обучающий ребят со всей 
России. Это, если хотите, и марка, и символ, 
и гордость Союза. Иностранцы, посещаю-
щие столицу, всегда прибывают с экскур-
сиями к нам: или чтобы зайти в библиотеку, 
посетить знаменитую аудиторию, или про-
сто погулять по аллеям, купить пирожок 
с вишней. Сейчас в городе проходят пер-
вые в стране международные Олимпийские 
игры, и потому поток иностранных визи-
теров в университет увеличился, а здесь, 
как назло, стали случаться разбои в вечернее 
время на нашей территории. Избиты студен-
ты-младшекурсники, досталось и профессору 
политических учений. Шпана эта не скрыва-
ется, не прячет лиц, значит – не студенты, 
не выпускники. Но кто и зачем? Отбирать 
у научного коллектива нечего, у студен-
тов – если только в пору выдачи стипен-
дий, но не теперь… Со слов пострадавших, 
хулиганов – не более четырех-пяти человек. 
А если им попадутся иностранцы? Будет 
скандал! Ректор уже поставлен в извест-
ность и желает привлечь милицию, но я тоже 
предлагаю помочь. Попробуем обойтись сту-
денческими дружинами. В вечернее время 
парами будем патрулировать аллеи и темные 
места. При обнаружении хулиганов в кон-
фликт не вступаем, лишь подаем свистком 
сигнал. И соберутся и милиция, и другие 
ребята. Так в две-три ночи, до окончания 
наших ученых встреч, полагаю, нам удастся 
скрутить хулиганов и избавить университет 
от дурной славы. Кто готов? Предлагаю отме-
титься в списке и получить повязку и свисток. 
Иван и Назар, вам я рекомендую записаться 
в пару, там и разберетесь в действенности 
методов. Ну и, конечно, выявившим нару-
шителей будут от университета благодар-
ственные письма.

– Значит, будем знакомы. Назар, – про-
тянул руку Путилину Калина.
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АЛЕКСЕЙ НЕБЫКОВ

Русский прозаик, просветитель, 
литературный продюсер. Основатель 
и главный редактор портала Pechorin.
net. Член Союза писателей России. 
Номинатор литературной премии 
«Национальный бестселлер» (2021). 
Инициатор и руководитель творческих 
экспедиций в горы: Килиманджаро (2019), 
Эльбрус (2021, 2023), пик Раздельная 
(2022), пик Ленина (2023). Создатель 
проекта обозрений литературной 
периодики «Русский академический 
журнал». Окончил Московский 
государственный юридический 
университет имени О. Е. Кутафина 
и Высшие литературные курсы 
Литературного института имени А. 
М. Горького. Финалист Премии имени 
Фазиля Искандера (2018) и всероссийской 
литературной премии «Гипертекст» 
(2023). Публикуется в журналах «Роман-
газета», «Нева», «Москва», «Аврора», 
«Дон», «Турист» и в других печатных 
и сетевых изданиях. 
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СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»

И ПИСАТЕЛЬСКОЙ АКАДЕМИИ АНТОНА ЧИЖА
ДЕТЕКТИВ ПО ПЯТНИЦАМ

Каждый участник литературного проекта «Детектив по пятницам» представляет 
свой рассказ, где действие происходит в современном Петербурге, а главным героем 
выступает знаменитый литературный персонаж – сыщик Иван Путилин.

Окончание рассказа 
читайте на сайте 

(16+): 
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Vadim Bondarenko, Maria 
Fedotova, Vladimir Volkov – 
Twelve Memories
Современная классика 
от трех артистов. Флейта, 
фортепиано и  контрабас 
в  свободном полуимпро-
визационном полете объе-
диняются в попытке пере-
осмыслить творчество 
композиторов от  эпохи 
барокко до наших дней. Аль-
бом-шутка в очень серьезном 
воплощении.

Modus Exciter  – «Дикий 
Крым»
Концептуальный инструмен-
тальный альбом, где каждый 
из девяти треков посвящен 
определенному месту полу-
острова. Отличная студийная 
работа, где духовые, клавиш-
ные и перкуссия образуют 
мелодично-расслабляющую 
ткань в духе академического 
этно-эмбиента.

Olhava – Sacrifi ce
Много лет артисты смеши-
вают фоновую и нойз-му-
зыку с одним из самых экс-
тремальных направлений 
тяжелого рока – блэк-мета-
лом. В новом альбоме элек-
тронные эмбиент-зарисовки 
между основными компо-
зициями позволяют ушам 
отдохнуть.

Музыкальные 
новинки 
недели

    ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА, VK.COM/MUSIC

СОЧИНЕНО В ПЕТЕРБУРГЕ

ИЛЬЯ САКМАРОВ /президент фонда «Новая культура», музыкальный редактор/

За период с 15 по 28 января му зыканты города 
выпус тили более 110 релизов, индустрия верну-
лась к привычному темпу после праздников. Доста-

точно  неожиданно тремя наиболее яркими альбомами 
за этот период стали инструментальные работы, зато 
текстами на разные темы можно насладиться в десяти 
синглах разных жанров.

Слушайте эти альбомы, 
а также новые синглы арти-
стов и коллективов («Бай-
калова», «Егор Не Помню», 
«Включай Микрофон!», 
СЕРАФИМА и Елена Кам-
ская, «Молодость внутри», 
«Котик ДжеймS», «Зима-
всегда», Гребенщик и Ека-
терина Яшникова, 18PLUS, 
Татьяна Буланова, Endless 
Motion), воспользовавшись 
QR-кодо м.

В Театре на Васильевском показывают спектакль «Орфей спускается в ад» (16+). 
Это мощная по накалу драма, основанная на одноименной пьесе Теннесси Уильямса. 
После просмотра постановки очень сложно остаться равнодушным. 

О прекрасном чувстве

В СВОЕЙ пьесе драматург пере-
осмысляет известный древ-
негреческий миф об Орфее 
и  Эвридике. По  версии 
Уильямса, Орфей – это музы-
кант, бунтарь и одиночка 
Вэл, который спускается 
в ад, чтобы вернуть к жизни 
воплощение Эвридики  – 
замужнюю даму Лейди Тор-
ренс, несчастную в браке. 
Адом выступает небольшой 
провинциальный городок 
на юге США.

Спектакль неоднозначный 
и оставляет после себя силь-
ное впечатление. В самом 
начале действие происходит 
в полумраке, актеры почти 
не видны, но очень скоро 
характеры героев раскрыва-
ются, обстановка накаляется, 
сюжет обрастает плотью.

Дуэт Ильи Носкова (Вэла) 
и Елены Мартыненко (Лейди) 
получился пронзительным. 
Илья Носков играет с пол-
ной отдачей, на  нерве. 

Гитара Вэла, как  кифара 
Орфея, умиротворяет всех, 
кто слушает. 

Музыка в  спектакле  – 
проводник в эмоциональ-
ный мир главных героев, 
джаз и блюз перемежаются, 
рождая чувство сопричаст-
ности героям.

Это история о  любви, 
о таком прекрасном сильном 
чувстве, ради которого стоит 
жить и которое стоит испы-
тать каж дому хотя бы ра з. 

Спектакль «Орфей 
спускается в ад» 
можно будет уви-

деть на сцене 
Театра на Васи-

льевском 23 фев-
раля. В другой 

раз его покажут 
20 марта.

  КАРИНА КУМАНИЦЫНА /info@spbdnevnik.ru/     TEATRVO.RU/AFFICHE/ORFEY�SPUSKAETSYA�V�AD/

В  ЦЕНТРАЛЬНОМ выставочном 
зале (ЦВЗ) «Манеж» проходит 
выставка «Город-герой  Ленин-
град» (12+), приуроченная 
к 80-летию освобождения города 
от блокады. 

В экспозиции представлено 
более 600 исторических пред-
метов и произведений  искусства 
из частных коллекций и более 
чем  пятидесяти учреждений 
Петербурга – музеев, библио-
тек, театров, архивов. 

Особое внимание организа-
торы проекта уделили худож-

никам блокадного Ленинграда – 
на  выставке можно увидеть 
около 200 графических и живо-
писных произведений , среди 
авторов представлены Татьяна 
Глебова, Ярослав Николаев, Вла-
димир Серов, Елена Марттила, 
Яков Рубанчик.

«Выставочный  проект 
«Город-герой  Ленинград» – 
это возможность прочувство-
вать и осмыслить великий под-
виг ленинградцев», – отме тила 
директор ЦВЗ «Манеж» Анна 
Ялов а. 

Прикоснуться 
к подвигу

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     MANEGE.SPB.RU

ВЫСТАВКА

САМОЕ ВАЖНОЕ
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В Петербурге в возрасте 68 лет ушел из жизни бывший глава администрации Красногвардейского района 
и профессор Президентской академии Георгий Мещеряков. Церемония прощания с ним состоится завтра. 
Коллеги Георгия Мещерякова поделились с «Петербургским дневником» воспоминаниями о нем.

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ в связи со смер-
тью Георгия Мещерякова выразил 
губернатор Петербурга Александр 
Беглов.

«На постах председателя муни-
ципального совета муниципаль-
ного образования Купчино, замес-
тителя и председателя Комитета 
по  работе с  исполнительными 
органами государственной влас ти 
и взаимодействию с органами мест-
ного самоуправления Георгий Вик-
торович внес большой вклад в орга-
низацию работы городских муни-
ципалитетов. Во главе администра-
ции Красногвардейского района 
под его руководством были реа-
лизованы значимые социальные 
проекты, а также проекты в сфере 
благоустройства».

НАЦЕЛЕННЫЙ НА РЕЗУЛЬТАТ
Александр Беглов подчеркнул, 
что опыт Георгия Мещерякова 
был востребован в Северо-За-

падном институте управления 
Российской академии народ-
ного хозяйства и госслужбы 
(РАНХиГС) при президенте 
РФ. Директор института 
Андрей Хлутков рассказал, 
что  Георгий Мещеряков 
возглавлял проект в учеб-
но-методическом управ-
лении, был директором 
проектного офиса «Выс-
шая школа государствен-
ного управления», про-
фессором кафедры госу-
дарственного и муници-
пального управления.

«Большой опыт госу-
дарственной службы 
Георгия Викторо-
вича был широко вос-
требован при  подго-
товке нового поко-
ления управленче-
ских кадров, – сказал 
«Петербургскому днев-
нику» Андрей Хлут-
ков. – Я сам был зна-
ком с Георгием Викто-
ровичем со студенче-
ских лет, когда он был 
секретарем райкома 
комсомола Ленин-
ского района Ленин-

града, а затем вторым секретарем 
Ленинградского горкома комсо-
мола. Еще тогда его отличала колос-
сальная работоспособность, ответ-
ственность и нацеленность на кон-
кретный результат в работе».

Научный руководитель Севе-
ро-Западного института управле-
ния РАНХиГС при президенте РФ 
Владимир Шамахов вспоминает 
Георгия Мещерякова «пламенным 
комсомольцем: ярким, энергич-
ным, пробивным и прорывным».

«Он напоминал комсомольского 
вожака 1920-х годов, первых лет 
советской власти, хотя и принад-
лежал к совсем другому поколе-
нию. Эта его мощь, конечно, мно-

гих притягивала, но в условиях 
уже конформистского общества 
не всем нравилась. Тем не менее 
Георгий Мещеряков всегда ста-
рался следовать своим убежде-
ниям, поэтому не мог не вызывать 
к себе уважения», – поделился 
в беседе с нашим изданием Вла-
димир Шамахов.

ЗАМЕНИЛ ОТЦА
Администрацию Красногвардей-
ского района Георгий Мещеряков 
возглавлял в 2010-2012 годах.

Депутат муниципального обра-
зования Большая Охта Яна Кози-
нец тогда еще училась в школе. 
С Мещеряковым она познакомилась 
в 2016 году, когда стала студент-
кой Северо-Западного института 
управления РАНХиГС.

«Он тогда работал в Обществен-
ной палате секретарем и препо-
давал в РАНХиГС. Меня он выде-

лил из всех магистрантов, сказав, 
что диссертацию я буду готовить 
у него. И до самой его смерти я была 
с ним рука об руку, он заменил мне 
отца, – рассказала «Петербургскому 
дневнику» Яна Козинец. – Под его 
руководством я стала муниципаль-
ным депутатом в его родном округе. 
Все местные начальники, директора 
школ вспоминают его как руководи-
теля, который не мешал работать, 
а изо всех сил старался поддержать. 
Проблемы решал мгновенно, и обра-
титься к нему можно было с любым 
вопросом».

По словам Яны Козинец, Георгий 
Мещеряков воспитал целое поко-
ление руководителей.

«Начинал он работать во Фрун-
зенском районе, потом много 
лет отдал Красногвардейскому, 
но в целом он был фигурой город-
ского масштаба», – считает муни-
ципальный депутат.

УМЕЛ ВОСПИТАТЬ ЛИЧНОСТЬ
Дружил с Георгием Мещеряковым 
и проректор Санкт-Петербургского 
университета технологий управле-
ния и экономики, бывший депутат 
городского парламента Владимир 
Дмитриев.

«Георгий Мещеряков отличался 
умением работать с молодежью. 
Его многие называют своим учи-
телем, а  главное  – человеком, 
который из них сделал личность. 
У него и правда была удивитель-
ная способность находить четкие 
точки взаимодействия с самыми 
разными людьми», – отме тил Вла-
димир Дмитрие в.

НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     VK.COM/GVM55

«Он всегда старался следовать 
своим убеждениям»

«Георгий Мещеряков – замеча-
тельный человек, талантливый 
организатор, многие годы посвя-
тивший работе в органах власти 
нашего города. Георгия Викторо-
вича отличало трудолюбие, ини-
циативность, высокое чувство 
ответственности».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

ЧИТАЙТЕ 
В ПОНЕДЕЛЬНИК:
КАК ПРИВОДЯТ 
В ПОРЯДОК ЛЬВОВ 
С АДМИРАЛТЕЙСКОЙ 
НАБЕРЕЖНОЙ
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